

ABSTRAK

Nasha Aurora Fajrin 126102212179, Pertimbangan Hakim Dalam Mengabulkan Gugatan Gono Gini Atas Tanah Yang Dipalsukan Penjualannya Oleh Istri pada Putusan Pengadilan Agama Tuban Nomor 1514/Pdt.G/2023/Pa.Tbn Ditinjau Dari Maqasid Syariah, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah, 2025, Pembimbing: Drs. Mashuri, M.H.I

Kata Kunci: Perimbangan Hakim, Harta Gono-Gini, Maqasid Syariah

Latar belakang penelitian ini mengkaji pertimbangan hakim dalam mengabulkan gugatan harta gono-gini atas tanah yang dipalsukan penjualannya oleh istri berdasarkan Putusan Pengadilan Agama Tuban Nomor 1514/Pdt.G/2023/PA.TBN. Penelitian ini menggunakan pendekatan maqasid syariah untuk memahami bagaimana prinsip-prinsip hukum Islam diterapkan dalam menyelesaikan sengketa yang kompleks dan jarang terjadi ini. Maqasid syariah berfungsi sebagai kerangka analisis untuk menilai sejauh mana putusan hakim memenuhi keadilan, kemanfaatan, dan kepastian hukum.

Penelitian ini berfokus pada dua aspek utama: pertama, analisis pertimbangan hakim dalam memutuskan pembagian harta bersama pasca perceraian, khususnya pada kasus pemalsuan dokumen penjualan tanah. Kedua, penelitian ini meninjau kesesuaian putusan tersebut dengan tujuan maqasid syariah, yakni melindungi lima kepentingan pokok: agama, jiwa, akal, keturunan, dan harta. Hasil analisis menunjukkan bahwa hakim mempertimbangkan aspek hukum positif dan nilai-nilai syariah dalam memutus perkara ini.

Metodologi penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus dan perundang-undangan. Data dikumpulkan melalui wawancara dengan hakim yang menangani perkara, analisis dokumen putusan, serta kajian terhadap literatur hukum terkait. Lokasi penelitian dilakukan di Pengadilan Agama Tuban, yang menjadi tempat putusan ini ditetapkan. Penelitian ini juga menggunakan sumber data sekunder dari Kompilasi Hukum Islam dan Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1974 tentang Perkawinan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa hakim memberikan putusan berdasarkan bukti-bukti yang sah dan mempertimbangkan dampak sosial serta moral dari putusan tersebut. Dalam perspektif maqasid syariah, putusan ini dianggap mampu memenuhi tujuan hukum Islam, yaitu melindungi harta dan memberikan keadilan kepada pihak yang dirugikan. Pendekatan ini juga menegaskan pentingnya integrasi antara hukum positif dan prinsip-prinsip syariah dalam sistem peradilan Indonesia.

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi teoritis dan praktis bagi para akademisi, praktisi hukum, dan masyarakat luas. Secara teoritis, penelitian ini memperkaya literatur tentang penerapan maqasid syariah dalam sistem hukum keluarga Islam di Indonesia. Secara praktis, hasil penelitian ini dapat menjadi acuan bagi hakim dan pihak-pihak yang berperkara dalam menyelesaikan sengketa harta bersama secara adil dan bermartabat.

ABSTRACT

Nasha Aurora Fajrin 126102212179, Judge's Consideration in Granting Gono Gini Lawsuit for Land Whose Sale was Falsified by Wife in Tuban Religious Court Decision Number 1514/Pdt.G/2023/Pa.Tbn Reviewed from Maqasid Syariah, Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah, 2025, Advisor: Drs. Mashuri, M.H.I

Keywords: Judicial balance, joint assets, Maqasid Syariah

The background of this study examines the judge's considerations in granting a lawsuit for joint property over land whose sale was falsified by the wife based on the Decision of the Tuban Religious Court Number 1514/Pdt.G/2023/PA.TBN. This study uses the maqasid sharia approach to understand how the principles of Islamic law are applied in resolving this complex and rare dispute. Maqasid sharia functions as an analytical framework to assess the extent to which the judge's decision fulfills justice, benefit, and legal certainty.

This study focuses on two main aspects: first, an analysis of the judge's considerations in deciding the division of joint property after a divorce, especially in cases of falsification of land sale documents. Second, this study reviews the suitability of the decision with the objectives of maqasid sharia, namely protecting five basic interests: religion, soul, mind, descendants, and property. The results of the analysis show that the judge considered positive legal aspects and sharia values in deciding this case.

The research methodology used is qualitative research with a case study and legislation approach. Data were collected through interviews with judges handling the case, analysis of decision documents, and a review of related legal literature. The location of the research was at the Tuban Religious Court, where this decision was made. This study also uses secondary data sources from the Compilation of Islamic Law and Law Number 1 of 1974 concerning Marriage.

The results of the study show that the judges made decisions based on valid evidence and considered the social and moral impacts of the decision. From the perspective of maqasid sharia, this decision is considered capable of fulfilling the objectives of Islamic law, namely protecting property and providing justice to the injured party. This approach also emphasizes the importance of integration between positive law and sharia principles in the Indonesian justice system.

This research is expected to provide theoretical and practical contributions to academics, legal practitioners, and the wider community. Theoretically, this research enriches the literature on the application of maqasid sharia in the Islamic family law system in Indonesia. In practice, the results of this study can be a reference for judges and parties to the case in resolving joint property disputes in a fair and dignified manner.

المستخلص

ناشا أورورا فجرين ١٢٦١٠٢٢١٢١٧٩، اعتبارات القاضي في رفض دعوى غونو جيني بشأن الأرض التي كان بيعها مزيغاً من تمت مراجعته بواسطة مقاصد Pdt.G/٢٠٢٣/PA.Tbn/١٥١٤ قبل زوجته في قرار المحكمة الدينية في توبان رقم الشريعة، قسم قانون الأسرة الإسلامية، الكلية الشريعة وعلوم القانون، جامعة السيد علي رحمة الله، 2025، المستشار: الدكاترة. مشوري، ماجستير في الشريعة الإسلامية

الكلمات المفتاحية: التوازن القضائي، أصول جوني جيني، مقاصد الشريعة

تتناول خلفية هذا البحث اعتبارات القاضي في منح دعوى الملكية المشتركة على الأرض التي زورت الزوجة بيعها بناءً على قرار . يستخدم هذا البحث منهج المقاصد الشرعية لفهم كيفية Pdt.G/٢٠٢٣/PA.Tbn/١٥١٤ محكمة توبان الدينية رقم تطبيق مبادئ الشريعة الإسلامية في حل هذه النزاعات المعقدة والنادرة. تعمل مقاصد الشريعة كإطار تحليلي لتقييم مدى تلبية قرار القاضي للعدالة والمنفعة واليقين القانوني.

يركز هذا البحث على جانبين أساسيين: الأول، تحليل اعتبارات القاضي في تقرير توزيع الأملاك المشتركة بعد الطلاق، خاصة في حالات تزوير وثائق بيع الأراضي. ثانياً: يستعرض هذا البحث مدى ملائمة القرار لمقاصد الشريعة، وهي حماية خمس مصالح أساسية: الدين، والنفس، والعقل، والنسب، والمال. وتظهر نتائج التحليل أن القاضي أخذ في الاعتبار الجوانب القانونية الإيجابية والقيم الشرعية في الفصل في هذه القضية.

منهجية البحث المستخدمة هي البحث النوعي مع دراسة الحالة ونهج التشريع. تم جمع البيانات من خلال المقابلات مع القاضي الذي يتعامل مع القضية، وتحليل وثائق القرار، ومراجعة الأدبيات القانونية ذات الصلة. وتم إجراء مكان البحث في محكمة توبان الدينية، حيث تم اتخاذ هذا القرار. يستخدم هذا البحث أيضاً مصادر بيانات ثانوية من مجمع الشريعة الإسلامية والقانون رقم ١ لسنة ١٩٧٤ بشأن الزواج.

وأظهرت نتائج البحث أن القاضي أصدر قراره بناءً على أدلة صحيحة وراعى الأثر الاجتماعي والأخلاقي للقرار. ومن وجهة نظر المقاصد الشرعية، يعتبر هذا القرار قادراً على تحقيق مقاصد الشريعة الإسلامية، وهي حماية الملكية وتحقيق العدالة للمتضرر. ويؤكد هذا النهج أيضاً على أهمية التكامل بين القانون الوضعي ومبادئ الشريعة في نظام العدالة الإندونيسي.

ومن المأمول أن يقدم هذا البحث مساهمات نظرية وعملية للأكاديميين والممارسين القانونيين والمجتمع الأوسع. من الناحية النظرية، يثري هذا البحث الأدبيات حول تطبيق مقاصد الشريعة في نظام قانون الأسرة الإسلامي في إندونيسيا. ومن الناحية العملية يمكن أن تكون نتائج هذا البحث مرجعاً للقضاة والمتقاضين في حل منازعات الملكية المشتركة بعدالة وكرامة.